
平成３０年度第２回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年１１月１０日（土） 午後７時００分 ～ 午後９時０４分 

開 催 場 所 東部交流会館 多目的ホール 

担 当 議 員 

班代表者 酒井弘一 

司 会 者 酒井弘一 

報 告 者 森本隆 

記 録 者 森本茂、山本和延 

班    員 
（上記以外） 

島野均、九社前聿朗、高岡伸行 

参 加 人 数 １０人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

市民と議会のつどいの説明資料をベースに、議会だより１１月号の説

明を実施。 

 

Ｑ： 木津老人福祉センター玄関ひさし補強工事及びトイレ改修工事の設

計６,２４２万円は高すぎるのでは。 

Ａ： 補強工事と設計は別々である。（資料誤りで、正しくは６２４万円

である。） 

 

Ｑ： 精華町は、ごみ袋が有料ではない。不公平だ。 

Ａ： 有料化は、各自治体に任されている。 

 

Ｑ： 事業系のごみ袋の色が同じで分かりにくい。事業系と分かるように

してほしい。 

Ａ： 行政に緑色等の別色にするように提案している。 

 

Ｑ： 地震で中央体育館のモルタルが落ちた。瑕疵責任があるのでは。 

Ａ： 経年劣化で化粧モルタルが落ちたもので、瑕疵はないと聞いている。 

 

Ｑ： 市民と議会のつどいでの質問に対して、回答がない。議会で話し合

っているのか。 

Ａ： 議会で話し合い、３会場の内容をまとめ、市長にも提出している。 

 

Ｑ： 当初、東バイパスの完成が２９年だったが、いつ完成するのか。 

Ａ： 32年に完成予定。 

 

Ｑ： 天神山線工事で土砂交じりの水が、下流の農業用水路に流れ込んで

いる。城山台９丁目の盛土も心配である。木津駅東側の南北線工事、

木津高のアクセス道も遅れている。 



 

Ａ： 確認する。 

 

Ｑ： 児童が増加している城山台小学校の放課後児童クラブについて、多

くの児童が入れるよう増設をしてほしい。 

Ａ：  行政からは、１０月１日現在、２００人の受入れ予定があると聞い

ている。議会としても行政には求めていきたい。 

Ａ：  増設については、議会に予算提案権はないので、行政に伝える。 

 

Ｑ： 定数２００人で大丈夫なのか。児童数の予測は。 

Ａ： 市長に伝える。 

 

Ｑ： 中央図書館駐車場の入り口が狭い。 

Ａ： 市長に伝える。 

 

 

＜議員定数についてのご意見＞ 

Ｑ： いきなり議員定数の意見と言われてもはわからない。これまでの経

緯や内容の説明が必要では。 

Ａ： 充分な説明や資料がないのは申し訳ない。 

 

Ｑ： なぜ、定数は２人削減するのか。 

Ａ： ２人削減しても、３常任委員会で運営できると考えている。 

 

Ｑ： 現在の議員の意見は。 

Ａ： 市民の意見を反映するには、議員数は現状維持と、財政が厳しいの

で２人削減の意見がある。 

 

Ｑ： 定数削減が、なぜ議会改革なのか。 

Ａ： 合併時、議員定数は２６人から、２２人になった。議会改革だと考

えている。 

 

 〇なぜ定数を減らすのか。現状維持でよい。私はどちらでもよい。 

 〇議員が多ければ市民の声が聴けるというものではない。要は議員の資

質である。 

  〇財政が厳しいので地域活動支援金が減ると聞いている。議員も２・３

人減でよい。 

 〇２人削減は、市の財政の中では微々たるものだ。 

 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 

・城山台児童クラブの定員を、児童が十分入れるよう増設を。 

・中央図書館の駐車場の入り口が狭く対応すべきでは。 



 

 上記のとおり、報告します。 

 

平成３０年１１月２６日 

 

 

木津川市議会議長 高味 孝之  様 

 

           平成３０年度第２回議会報告会  

 

第３班 代表者 酒 井 弘 一    ㊞ 

そ の 他 

特 記 事 項 

 

 

 


